

Curriculum vitæ des commissaires

Projet de construction du poste Saint-Patrick à 315-25 kV dans l'arrondissement Le Sud-Ouest à Montréal par Hydro-Québec TransÉnergie

Monsieur Marc Paquin, président

Avocat de formation, M. Paquin est titulaire d'un baccalauréat en droit de l'Université de Montréal, d'une maîtrise en droit de l'Université McGill et d'un MBA de l'UQÀM. Depuis 2002, il est président-directeur général du Centre international UNISFÉRA, un centre de recherche et de services-conseils spécialisé en développement durable. Au début des années 2000, M. Paquin a également été chargé de cours au Centre universitaire de formation en environnement de l'Université de Sherbrooke. De 2000 à 2002, M. Paquin a été directeur – Environnement au sein de Biotika inc. Il avait auparavant occupé le poste de gestionnaire des projets juridiques spéciaux à la Commission de coopération environnementale de l'ALÉNA de 1995 à 2000. De 1991 à 1995, il a occupé le poste de conseiller en autorisations gouvernementales à Hydro-Québec. Il avait préalablement travaillé comme avocat en cabinet privé, puis comme chercheur en droit corporatif et de l'environnement au Centre de médecine, éthique et droit de l'Université McGill. Il a agi à titre de commissaire pour le mandat d'enquête et d'audience publique du projet de ligne à 735 kV de la Chamouchouane–Bout-de-l'Île du Saguenay–Lac-Saint-Jean à Montréal.

Monsieur Louis Dériger, commissaire

M. Louis Dériger est titulaire d'une maîtrise en génie civil spécialisée en environnement de l'École polytechnique de Montréal et d'un baccalauréat en architecture de paysage de l'Université de Montréal. Au cours de sa carrière, il a été directeur et chargé de projet pour des firmes de consultants en architecture de paysage, en urbanisme, en ingénierie et en environnement. Il a aussi dirigé son entreprise de consultation de 1984 à 1994. De 2003 à 2005, il a été chargé de cours au programme de maîtrise en études urbaines de l'UQÀM-INRS. Commissaire *ad hoc* pour l'Office de consultation publique de Montréal de 2003 à 2012, il a notamment siégé à la consultation publique concernant le projet de Plan de protection et de mise en valeur du Mont-Royal.

Membre à temps partiel du BAPE depuis 1999, M. Dériger a participé, à titre de commissaire ou de président de commission, à 22 commissions d'enquête et d'audience publique. Entre autres, il a examiné le projet d'aménagement du parc éolien Des Moulins à Thetford Mines, Kinnear's Mills et Saint-Jean-de-Brébeuf, celui de Saint-Ulric, Saint-Léandre et Saint-Damase, ainsi que les projets du parc éolien communautaire Pierre-De-Saurel, de l'aménagement d'un complexe hydroélectrique sur la rivière Romaine et de l'implantation du poste de l'Outaouais à 315-230 kV. Il a aussi agi comme conseiller spécial auprès de la commission du BAPE sur le développement durable de l'industrie des gaz de schiste au Québec de 2011.